



**ACTA SESIÓN ORDINARIA N°87/2019  
CONCEJO MUNICIPAL**

En Cabrero, a 15 de abril de 2019 y siendo las 16:15 horas se da inicio a la Sesión en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, con la asistencia de los Concejales: Luis San Martín Sánchez, José Figueroa Moreno, Carlos Sepúlveda Matamala, Mario Arrué Ramírez, Claudio González Rivera, Luis Riquelme Alarcón. Preside la Sesión el Alcalde Mario Gierke Quevedo. Actúa como Secretario y Ministro de Fe del Concejo, Joel Jara Morales, Secretario Municipal(S).

**TABLA:**

1. Correspondencia
2. Informe Señor Alcalde
3. Cuenta de Comisiones
4. Presentación Modificación N°2, al Presupuesto Municipal, para su aprobación
5. Exposición de Concejales Luis San Martín sobre asistencia a "Congreso Latinoamericano de Autoridades Locales 2019, que se desarrolló en la ciudad de Santiago, desde el 27 al 29 de marzo del año en curso.
6. Puntos Varios

**1. Correspondencia**

**Secretario Municipal(S)** indica que se va incorporar un oficio que se había enviado erróneamente la semana anterior que tiene que ver con las metas, efectivamente se revisó la información, la Dirección de Administración y Finanzas no se había aprobado al 100% la meta, sino aprobada con un 95%.-

**Despachada:**

✓ **Ordinario N°347 de 10.04.2019 a Jefa Aseo Ornato y Medio Ambiente.** Se informa que en Sesión Ordinaria N°85 del H. Concejo Municipal, se planteó la preocupación de algunos vecinos del sector Dos Sur de Monte Águila por unos perros que no siendo callejeros cada vez que salen con su dueño a la calle ocasionan problemas.

✓ **Ordinario N°348 de 10.04.2019 a Director DOM.** Se informa que en Sesión Ordinaria N°85 del H. Concejo Municipal se solicitó información referente al estado de ejecución del proyecto asociado a la construcción de la Media Luna de Cabrero.

✓ **Ordinario N°349 de 10.04.2019 a Directora SALUD.** Informa aprobación a Modificación N°2 al Presupuesto de Salud.

**Recibida**

✓ **Ordinario N°118 de 12.04.2019 de Director DAF.** Envía proposición de tercera modificación al Presupuesto Municipal.

✓ **Solicitud de concejal Luis San Martín de 12.04.2019 a Pdte. Concejo Municipal.** Solicita autorización para asistir al Congreso Prevención de Drogas y Vida Sana al Nuevo Plan de Gobierno y su Implementación en la ciudad de Talca.

**Comentarios correspondencia:**

**Sr. Pdte.** consulta si hay acuerdo para autorizar la solicitud del concejal San Martín para asistir al Congreso Prevención de Drogas y Vida Sana al Nuevo Plan de Gobierno y su Implementación. **El H. Concejo Municipal autoriza en forma unánime a concejal Luis San Martín Sánchez para que asista a Congreso "Prevención de Drogas y Vida Sana al Nuevo Plan de Gobierno y su Implementación", a realizarse desde los días 22 al 26 de abril del año en curso, en la ciudad de Talca.** (Acuerdo N°443 del 15.04.2019).-

**2. Informe Señor Alcalde.**

**VISITA DE VIALIDAD REGIONAL.** El pasado miércoles, estuvo en nuestra comuna el Director Regional de Vialidad Claudio Deney Torrealba. Esta visita es parte del plan de trabajo conjunto que elaboramos a partir de un encuentro con el seremi de Obras Públicas, con el director regional, tras una reunión en esta sala efectuamos un recorrido por sectores rurales, para revisar en terreno propuestas de mejoramiento que está proponiendo la Municipalidad. Esto se refiere principalmente al programa de pavimentación asfáltica de caminos básicos. Nos confirmó que ya está adjudicada la licitación pública para la pavimentación del acceso a El Progreso. Agregó que las obras se efectuarán en la próxima primavera, probablemente desde noviembre.

**CUATRO A SIETE EN MONTE ÁGUILA.** El programa 4 a 7, tras su etapa de gestión administrativa, comienza este mes en Monte Águila. Será ejecutado por la Municipalidad en convenio con el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género (SernamEG). Busca que niños y niñas de 6 a 13 años de edad permanezcan protegidos con actividades educativas y recreativas, mientras sus madres trabajan, buscan empleo, nivelan estudios o se capacitan. El programa lleva siete años en nuestra comuna, en la escuela Enrique Zañartu Prieto con una cobertura de 50 varones y 36 mujeres. Ahora, se amplía la cobertura de usuarios a Monte Águila, comenzando desde hoy en la Escuela Orlando Vera Villarroel. Permitirá una cobertura de 50 niños y niñas de 6 a 13 años de edad. Este año el programa en ambas escuelas alcanzará una cobertura total de 100 menores para apoyar a 72 mujeres en el cuidado de sus hijos.

**LABORATORIO DE INGLES.** El próximo jueves a las 11:00 hrs. Se efectuará la ceremonia de inauguración del laboratorio de Inglés de la Escuela Orlando Vera Villarroel. Está avanzando el programa municipal de fortalecimiento del idioma de Inglés en nuestra educación pública. Hemos firmado un convenio con el Ministerio de Educación para implementar el programa "Inglés abre puertas". El año pasado certificamos a 367 alumnos en cursos online mediante el trabajo de la red

de profesores de Inglés y el Departamento de Educación de Cabrero. Ya contamos con laboratorios de Inglés en los liceos de Cabrero y Monte Águila, además en las escuelas Salto del Laja, Alto Cabrero y este año también se incorporara la Escuela Orlando Vera Villarroel.

**CUENTA PÚBLICA.** En principio la reunión extraordinaria para entregar la cuenta pública 2018 la realizaremos el lunes 29 de abril a las 16:00 hrs. La confirmación se las enviaremos por escrito, formal y oportunamente.

### 3. Cuenta de Comisiones.

No hay cuentas comisiones.

### 4. Presentación Modificación N°2, al Presupuesto Municipal, para su aprobación.

Sr. Pdte. da la bienvenida y cede la palabra al Director de Administración y Finanzas, Marco Bucarey Zagal para que exponga la Modificación N°2 al Presupuesto Municipal, que a continuación se detalla:

CUENTA	DENOMINACION	AUMENTA	DISMINUYE
115-13-03-002-002-000	Programa Mejoramiento de Barrios	39.440	
<b>TOTAL INGRESOS M\$</b>		<b>39.440</b>	

CUENTA	DENOMINACION	AUMENTA	DISMINUYE
215-31-02-002-033-000	ASISTENCIA TECNICA CARTERA PROYECTOS PMB, COMUNA DE CABRERO 2018	39.440	
<b>TOTAL EGRESOS M\$</b>		<b>39.440</b>	

**Director DAF** señala que mediante Oficio N°117 de fecha 12.04.2019 solicita la aprobación de la 2ª Segunda Modificación al Presupuesto Municipal año 2019, con el objeto de distribuir cuentas de ingresos y gastos; en esta modificación se pide reconocer los ingresos por \$39.440.000.- que corresponden al Programa Mejoramiento de Barrios y se distribuye en la cuenta Asistencia Técnica y Cartera Proyectos PMB comuna de Cabrero año 2018, dado que este proyecto viene del año pasado, viene de octubre a octubre, esa es la modificación. **Sr. Pdte.** ofrece la palabra a señores concejales. **Conc. Figueroa** señala que estos recursos ya estaban asignados, no hay nada que comentar, aprueba **Conc. Arrué** aprueba. **Conc. Sepúlveda** aprueba. **Conc. González** aprueba. **Conc. Riquelme** aprueba. **Conc. San Martín** aprueba. **El H. Concejo Municipal aprueba en forma unánime la Modificación N°2 al Presupuesto Municipal por la suma de 39.440.000.- con el objeto de distribuir cuentas de ingresos y gastos, tal como fue presentada a través de Oficio N°117 de fecha 12.04.2019 y expuesta en Sesión de Concejo por el Director de Administración y Finanzas Municipal.** (Acuerdo N°444 de 15.04.2019).-

### 5. Exposición de Concejales Luis San Martín sobre asistencia a "Congreso Latinoamericano de Autoridades Locales 2019, que se desarrolló en la ciudad de Santiago, desde el 27 al 29 de marzo del año en curso.

**Conc. San Martín** señala que las actividades se dividieron en varios grupos, no fue un congreso donde estaban todos en un solo salón y básicamente se quiere enfocar en lo importante que fue este congreso de autoridades locales, lo importante que fue la participación de nuestro Alcalde Mario Gierke, manifiesta que como invitado fue muy gratificante presenciar la excelente e impecable exposición realizada por él, dio a conocer todas nuestras actividades al interior del municipio, pasando por las fiestas costumbristas y métodos de inversión de nuestros recursos y bienestar de nuestros vecinos de la comuna, sobre todo tener la oportunidad de mostrar a Chile y Latinoamérica, quiénes somos como comuna de Cabrero; ovacionado y aplaudido culminó su exposición dejando muy alto el nombre de la comuna. Luego de la exposición se realizaron una vez más acercamientos con el Ministro de Vivienda Cristian Monckeberg, quien leyó nuestro periódico municipal Cabrero al Día. Recuerda que después de la oratoria presentada por el alcalde se le acercaron personas de distintos países a pedirle información, de verdad que para él fue bonito, se sintió muy contento de haber participado, que Cabrero hubiera estado en pantalla gigante como punto neurálgico. La verdad eran muchas las localidades, tanto a nivel nacional como sudamericano que participaron de este congreso y lo dice abiertamente que para él, como parte de este Concejo Municipal haber visto a su líder con una impecable presentación donde una vez mas marketeó Cabrero como capital logística lo dice derechamente que se le inflaba el pecho ver como fuimos representados, es gratificante porque Cabrero hasta tiempo atrás era "Cabrero" él sabe y reconoce de que el hecho que nuestro Pdte. sea parte del directorio de la Asociación Chilena de Municipalidades le ha dado un plus tremendo a la comuna, no olvidar que tiempo atrás se reunieron acá en Cabrero, se han ido abriendo horizontes. Felicita al Pdte. por la nueva presidencia de AMDEL que no es menor cree que la representatividad de la comuna a nivel nacional se ha ido ganando un legado tremendo, se puede percibir desde afuera. Fue una experiencia muy fructífera al poder comparar realidades de distintos países de Latinoamérica en donde a través de distintas realidades culturales y experiencias pudimos sacar metodologías y estrategias para nuestra comuna tras la exposición de distintas autoridades locales y de Latinoamérica. Entre otros temas que abordó nuestro Alcalde como Jefe Comunal fue el de las fiestas costumbristas. En lo personal debe aclarar que fueron tres jornadas bastante extensas en términos de agenda, pero muy enriquecedora tras conocer realidades y experiencias de otros países y regiones reunidas en este congreso, el próximo se realizará en marzo del año 2020 en Brasil. **Respecto a los gastos en que incurrió en este Congreso, fueron los siguientes: 1) Pasajes \$20.000.- 2)Inscripción Curso \$ 300.000.- 3) Viáticos \$230.576.- TOTAL GASTOS: \$550.576.-**

**Sr. Pdte.** ofrece la palabra, por si alguien quiere hacer un comentario con respecto a la exposición de concejal San Martín. **Conc. Arrué** indica que fue importante la asistencia de concejal San Martín a este Congreso Latinoamericano y señala que nuestra comuna está bien representada, acertada la participación de nuestro Alcalde, felicita a ambos, Cabrero no puede quedar al margen de estas actividades. **Conc. Sepúlveda** señala que felicita al colega por su participación y al Alcalde que representó a nuestra comuna y al Concejo Municipal. **Conc. Figueroa** señala que el hecho que en un Congreso Latinoamericano se nombre a Cabrero es posesionarlo a otro nivel, cree que la presencia de Sr. Pdte. fue importante en este Congreso. Se imagina que fue algo interminable en cuanto a temas, materias que se trataron, le hubiese gustado que

su colega hubiera expuesto algunos de los tantos temas, que hubiera hablado de alguna comisión que se formó, manifiesta que solamente se abocó a la exposición del alcalde. En un principio cuando solicitó la autorización dijo que era un Congreso Turístico, no se sabe si participó de alguna comisión; indica que quiere resaltar la presencia del Sr. Pdte. al haberle expuesto a todos los participantes que Cabrero existía en Chile en la octava región, que era el centro neurálgico para el desarrollo tanto turístico, nuestras fiestas costumbristas que este fin de semana tuvimos con gran éxito, eso refleja que las fiestas a los vecinos les gustan, bien lo dijo el alcalde en su discurso que era un medio también para generar empleos, hay muchas personas que se benefician. Las fiestas costumbristas en estos momentos están siendo positivas se vio reflejado este fin de semana. **Conc. San Martín** señala que efectivamente fueron muchísimas las comisiones, fueron jornadas bastantes extensas donde hubieron muchos expositores. En cuanto al tema turístico se pudieron ver realidades por ejemplo Brasil en donde hay muchos estados y que realmente la población es mucho más grande que la de Chile, también se abordaron temas, como se repartían los recursos municipales, por eso de cierta forma se enfocó a la gran exposición del Alcalde. **Sr. Pdte.** indica que se prefirió la comisión de territorio, este Congreso Latinoamericano organizado por FLACMA que es una federación Latinoamericana de ciudades, municipios y asociaciones. **Conc. Figueroa** indica que es de autoridades locales. **Sr. Pdte.** señala que busca generar una agenda Latinoamericana y el Caribe, que haya una agenda de trabajo, que haya una mirada en el municipalismo acorde a los tiempos y también a las realidades que tiene Latinoamérica hoy día, dentro de todas las comisiones que habían. La comisión del territorio donde estaba el Ministro, habían más Alcaldes, estaba el Alcalde de Independencia que por lo general fueron Alcaldes de la Región Metropolitana, habían representantes de Brasil, de Flacma y el Alcalde de Cabrero esa fue una comisión de toda la mañana, donde todos tuvieron que exponer. Comenzando a las 9:00 hrs. fue tan intensa que a las 13:00 hrs. debiera haber estado todo finalizado, con el resumen de la comisión, para llevar las preguntas y hacer la agenda para lo que era la finalización del congreso, lograron tener 30 minutos más para concluir la comisión y ahí salieron preguntas de todos lados **Brasil, Cuba, Bolivia, Haití** fue una comisión muy buena en donde se habló de todo, por ejemplo el Ministro desde su mirada de vivienda, de cómo eran los planos reguladores de las comunas, como se distribuye el recurso en un país que es tan extenso como el nuestro de 345 Municipalidades, como se está avanzando cada día en otorgar más calidad de vida con los espacios que se le otorgan a las familias, cada cual entregaba su punto de vista. Indica que como su punto de vista era del territorio, tenía que hablar de su territorio, pero sin dejar de lado lo que era el país, la región, la provincia y finalmente llegar a Cabrero. Señala que después que la reunión terminó varias autoridades de acercaron a él, eso habla bien del trabajo que se presentó, se encantaron con la disertación, solicitaban los videos, número, todo tipo de información, se sintió muy bien por eso, lograron entender el territorio y dentro de eso vienen. Las fiestas costumbristas que es parte del territorio, una fiesta costumbrista no es una fiesta que nace sin algún propósito hay varios propósitos, en la identidad, en la economía, la existencia de los sectores rurales en nuestro territorio, hay varias cosas detrás de una fiesta costumbrista que finalmente buscan siempre potenciarse porque como lo ha dicho concejal Figueroa hay buenos resultados, pero fue un pincelazo el tema de las fiestas costumbristas, eran 10 minutos por expositor y él estuvo 35 minutos, preguntaba si paraba y todos le decían que no, no se podía estar en todas las comisiones. **Conc. Figueroa** señala que además le hubiera gustado como ahora asumió un nuevo directorio, un nuevo presidente el Alcalde de Colina, para los concejales también un nuevo presidente, haber visto el nuevo programa que tienen para este periodo. **Sr. Pdte.** señala que en eso se confundió un poco la gente porque esto es FLACMA no es Asociación Chilena. **Conc. Figueroa** indica que dentro del programa estaba eso. **Sr. Pdte.** señala que sí, pero no estaba con planteamiento, estaba solo el asumir. **Conc. Figueroa** señala que se imagina que hubo un acto. **Sr. Pdte.** indica que sí, estuvieron todos en el acto, cuando asume el concejal y cuando asume el Alcalde de Colina, pero era el discurso del presidente no más. **Conc. San Martín** indica que era lógico que estuviera en la comisión que estaba el alcalde, por eso la eligió, manifiesta que se dio un detalle muy importante y súper interesante, el Alcalde al exponer se para como que está dando una cuenta pública y ahí rompe el esquema, preparó un material muy completo, varias veces fue aplaudido, al finalizar la exposición se notó que se molestó el moderador porque se extendió mucho Cabrero, pero fue a petición del público. Con respecto al directorio nacional se supone que cada dos años se renueva, ahora lo preside Colina, la presidencia de la Asociación Chilena pertenece a Chile Vamos. Rodrigo Huerta asume como presidente de los concejales, no se dio la opción de hacer preguntas, fue solo una exposición, señala que al final en el coctel tuvo la oportunidad de conversar con el concejal Huerta con respecto a varias temáticas, algunas de ellas las imposiciones para los concejales, qué iba a pasar con el tema de la dieta, lo bueno que está toda la predisposición para comenzar a trabajar, tiene todo más menos claro de cómo se va a plantear el sistema del pago de nuestras dietas, en base a las reuniones de comisiones que sean remuneradas, porque también acá hay un trabajo y habitualmente sirven para suplir con dos reuniones una ordinaria a la que no se asistió, empezar abordarlas de este tipo de forma para que así las comisiones hagan su trabajo, habitualmente en la mayoría de los municipios se utiliza para cubrir una ausencia a una ordinaria, sin embargo sí son remuneradas y están dentro de lo que dice la ley para pagar la dieta eso va hacer que las comisiones también tengan un valor agregado y que sea parte de nuestro trabajo como concejal, en general fue un excelente congreso se imagina que viene pronto el congreso de Concejales cree que es en mayo y ahí ya se tendrán cosas más concretas con respecto a lo que es la Asociación Chilena de Municipalidades. **Sr. Pdte.** señala que lo felicita por su exposición y le da las gracias por acompañarlo y ser parte de esta Federación Latinoamericana que busca una agenda de trabajo para Latinoamérica y el Caribe, dice que fue una reunión muy provechosa el próximo año será en Brasil ahí están todos invitados, los que quieran participar.

## 6. Puntos Varios

- ✓ **Conc. Riquelme** indica que hay una petición que se hizo formal con respecto a unos elementos de basquetbol.
- ✓ **Conc. Riquelme** señala que quiere hacer referencia a la fiesta costumbrista de la vendimia recién realizada, quiere felicitarle por el éxito, lo masiva que fue y por el entusiasmo, cree que hubiera sido mayor si no hubiese coincidido con la de Yumbel, ya que trajo unos artistas de tentación. Agrega que se le acercó un turista con su señora y le decía que él ha participado de muchas fiestas costumbristas, recorría Chile y esta la encontró bonita, pero que los precios eran

desorbitados, le habían cobrado entrada para guardar su vehículo le había llamado la atención porque le dijeron que era un aporte voluntario, pero tenía que ser arriba de \$1.000.- manifiesta que no los conocía, se acercaron a él porque supieron que era concejal, agrega que no lo señala como una crítica, pero sí es importante escuchar las cosas que nos sugieren para que estas fiestas costumbristas se hagan mucho mejor. **Sr. Pdte.** indica que hay una sola cosa que quiere mencionar respecto al tema de los estacionamientos, el recinto de la Sede Social era con cobro voluntario, justamente arriba de \$1.000.- para la Junta de Vecinos, el resto era sin cobro. Había un señor que vigilaba los vehículos y cobraba un aporte voluntario, ahora si uno quiere dejar el auto estacionado en un lugar seguro paga los \$1.000.- si no lo deja afuera y no paga nada, estaba esa alternativa, nosotros tampoco éramos partidarios del tema del cobro, pero como era para la Junta de Vecinos finalmente quedó así, tomaremos más medidas, se dio en este caso porque en el resto de los lugares no se da, es la primera fiesta que se cobran \$1.000.- pero piensa que también es para la Junta de Vecinos, también se tiene que entregar un apoyo. **Conc. Riquelme** señala que solo menciona el mensaje del señor. **Sr. Pdte.** indica que no está criticando su punto de vista, al contrario le agradece que él lo mencione acá, pero también se debe poner en lugar de él, donde vaya siempre hay que cancelar estacionamiento, uno tiene que captar las críticas constructivas, pero también debemos tener un punto de vista no por ir a favor de la comunidad uno se va a poner en contra de lo que puede pensar. Ahora si usted está de acuerdo en que no se cobre, ahí es un punto distinto si usted me dice sabe Alcalde yo soy partidario que no se cobre de aquí en ninguna fiesta porque creo que no corresponde, pero usted me está entregando un planteamiento de un vecino, no es su planteamiento, está entregando su punto de vista, cuando pase esto en otra oportunidad saber dar una explicación no sumarse. Ahora con respecto al valor de los platos eso es lo que hay que ver, no sabe si realmente están en los valores adecuados si están más altos más bajos eso habría que analizarlo, manifiesta que es primera vez que tiene una observación como esta, le preocupa porque no cree que los valores hayan cambiado de la noche a la mañana.

- ✓ **Conc. Riquelme** señala que se acercó la presidenta de una Junta de Vecinos para decirle que ellos tienen problemas eléctricos y cuando se llama por teléfono acá, cuesta mucho poder comunicarse, le pregunta qué medio se puede utilizar. **Sr. Pdte.** pregunta en qué sector. **Conc. Riquelme** responde en Nuevo Amanecer es la Junta de Vecinos de la Sra. Yolanda Burgos. **Sr. Pdte.** señala van a ver como se mejora lo del número de emergencia.
- ✓ **Conc. Riquelme** consulta cuándo sería la fecha de la Cruz de Mayo. **Sr. Pdte.** responde 4 y 5 de Mayo.
- ✓ **Conc. Riquelme** indica que del cementerio le reiteran que se retiren los escombros que quedan de las construcciones que se están haciendo, dado que obstaculizan el paso y tampoco se puede construir en algunas partes, manifiesta que lo solicitó tiempo atrás.
- ✓ **Conc. Riquelme** indica que en el gimnasio de Monte Águila hay implementación deportiva que falta, hay que hacer algunas reparaciones de goteras y de algunos vidrios que están en mal estado, sugiere hacer un catastro de la situación, señala que cuando ha asistido a algún evento deportivo hay vecinos que le reclaman, incluso hay algunos baños que se han hecho tira, lo que no sabe cómo estarán los camarines. **Sr. Pdte.** indica que hay unas goteras y unos ventanales que estarían faltando, pero va hablar con la Dirección de Obras para ver en qué va eso, recuerda que se estaba viendo.
- ✓ **Conc. Riquelme** indica que no es técnico, pero le da la impresión que a la sala de la cultura de Monte Águila se le quitó un pedazo al ingreso, porque la construcción comienza mucho antes del muro **Sr. Pdte.** indica que no, donde es un muro de vidrio seguramente no se logra divisar bien. **Conc. Riquelme** indica que en el muro antiguo había un pasillo y ahora quedará mucho más adentro. **Sr. Pdte.** indica que la casa de la cultura tiene que quedar donde estaba en el límite de la vereda. **Conc. Riquelme** señala que se refiere al espacio aprovechable de las sillas al espacio del público este se achica, dice que es idea de él. **Sr. Pdte.** indica puede que se achique un poco. **Conc. Riquelme** señala que como dos metros por lo menos. **Sr. Pdte.** indica que irá la butaca por el tema del sonido, que no está en este minuto. **Conc. Riquelme** indica que es bonito que está lindo, eso fue lo que le llamó la atención. **Sr. Pdte.** señala que lo va a ver, pero no debiera tener modificación.
- ✓ **Conc. Riquelme** señala que el cajero automático de Monte Águila sigue sin boucher y a veces también sin dinero. **Sr. Pdte.** indica que tiene entendido que respondió BancoEstado.
- ✓ **Conc. González** indica que no alcanzaron ingresar una solicitud para asistir a un curso de capacitación, consulta qué posibilidad hay de ingresarlo en puntos varios. **Sr. Pdte.** responde que no hay inconveniente. **Conc. González** señala que este curso es del 14 hasta el 18 de mayo se realizará en la ciudad de Iquique, para ver la posibilidad de comprar los pasajes en avión con anterioridad, indica que es un curso de gestión de proyectos, proyectos de inversión pública, está bien dirigido a la gestión de concejales para captar recursos y traer a la comuna para ayudar al presupuesto municipal, estaría asistiendo en primera instancia el concejal Sepúlveda, concejal González, concejal Riquelme y concejal Figueroa hace llegar una copia de la solicitud al ministro de fe para hacer las gestiones, a lo que se refiere a la compra de pasajes y viáticos. **Sr. Pdte.** somete la solicitud a consideración del Concejo **El H. Concejo Municipal por acuerdo unánime autoriza la asistencia de los señores concejales: José Figueroa Moreno, Carlos Sepúlveda Matamala, Mario Arrué Ramírez, Claudio González Rivera y Luis Riquelme Alarcón al curso "Gestión de Proyectos, Proyectos de Inversión Pública", a realizarse en la ciudad de Iquique, desde los días 14 al 18 de mayo del año en curso.** (Acuerdo N°445 de 15.04.2019).-
- ✓ **Conc. González** señala que en el sector de Coihuico los vecinos solicitan ver la posibilidad de instalar en el establecimiento educacional un techo que una las salas, la cocina y los baños, dado que los niños en invierno se mojan mucho al salir desde las salas, ya sea al desayuno, almuerzo o al baño.
- ✓ **Conc. González** señala que en el sector de Colicheu hay un puente que se encuentra en mal estado, conversó con uno de los vecinos le dice que apareció en las redes sociales, lo cual causó molestias a la directiva de la Junta de Vecinos y él nunca lo había solicitado por este medio, lo solicitó por la vía formal, son dos familias las más perjudicadas que son adultos mayores.

- ✓ **Conc. González** señala que recorriendo el sector de Colicheu en el camino que da hacia el norte antes de la curva donde vive la familia Pérez hay un evento que se produce, necesita ser rellenado con estabilizado, dicen los vecinos que siempre se rellena, pero llegando las lluvias se corre la arena y sigue persistiendo el problema, cuando ingresan vehículos bajos.
- ✓ **Conc. González** pregunta cómo va el avance de la ciclovía, señala que hay varios vecinos que comentan que provocan cierta incomodidad los trabajos. **Sr. Pdte.** pregunta qué incomodidad. **Conc. González** responde las veredas que se rompieron para hacer la ciclovía desde la plaza a donde se ha ido avanzando. **Sr. Pdte.** responde que se tienen que romper las veredas para hacerlas nuevas. **Conc. González** señala que se rompieron y llevan varios días con la vereda rota y no se ve mayor avance, es un punto que debiese haber dado prioridad **Sr. Pdte.** señala que va a ver lo que pasa, pero cuando se rompe una vereda es obvio que es para que llegue una nueva, eso se tiene que entender, es difícil que haya una adicional, ese es un malestar que siempre va ocurrir en la comunidad en todo proyecto de vereda va hacer un poco complejo dado que se requiere romper y cuando se rompe se bloquea el tránsito. El vecino tendrá que buscar una vereda alternativa caminar con cuidado a veces no hay alternativas como la salida a Quinel porque la empresa quiso trabajar así, pero ya está terminando se va avanzando la comunidad está igual alegre del avance. Si hay un tema de accidentes, un tema de peligro ahí hay que ver qué pasa. **Conc. González** señala que el tema es que no se ve avance, no se ve gente trabajando, pensó que como se hacía la intersección al radio urbano y hay harto tránsito se le iba a dar un carácter de urgencia. **Sr. Pdte.** indica que va haber lo que pasa, no tiene antecedentes de que la gente no esté trabajando, primera vez que escucha eso.
- ✓ **Conc. González** señala que en relación a la solicitud que hizo en el Concejo anterior sobre la vereda El Progreso, consulta si se dio la instrucción de repararla. **Sr. Pdte.** responde que sí, todas las solicitudes que son mencionadas en el Concejo se le hacen saber al Director de Obras.
- ✓ **Conc. González** pregunta cómo va el tema de limpieza de canales. **Sr. Pdte.** responde que bien avanzando en los sectores rurales, en la parte urbana manifiesta que hay tiempo aún, había lluvia pronosticada para este fin de semana, pero se suspendió.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** señala que en la esquina entre Avenida Vial con Aníbal Pinto cayó una persona, la calle viene ancha pero al llegar a la esquina se achica queda como de un metro, hay un canal gracias a Dios no pasó a mayores, sugiere ver la posibilidad de arreglarla, está muy peligroso.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** señala que hace un año más menos que viene solicitando que se retiren escombros en calle Carlos Viel afuera del Liceo en Monte Águila.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** señala que cuando se aprobó el presupuesto de educación, se mencionó que en los galvanos se considerará el Concejo Municipal y se ha dado cuenta que hasta la fecha todos los que se han entregados no han sido considerados.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** señala en lo que son las fiestas costumbristas ver la posibilidad de dar ingreso a los vehículos por un lado y salida por otro lado, dado que se forman cuello de botella, cree que sería bueno que los de Seguridad Ciudadana estén ahí y no en el sector de la carpa.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** consulta qué respuesta hay con el tema de la secretaria para los concejales. **Sr. Pdte.** responde se derivó, como no está la Secretaria Municipal titular que ve el tema de secretaría, seguramente no hay respuesta. **Conc. Sepúlveda** indica que está el secretario subrogante. **Sr. Pdte.** indica esta semana llega la Sra. Sofía ahí se va a resolver, está el presupuesto y está considerado contratar a alguien.
- ✓ **Conc. Sepúlveda** señala que en Monte Águila en calle Osvaldo Cruz con Florencio Arrivillaga hay un sitio erizado, las ramas de los árboles sobresalen y tapan toda la vereda, la gente tiene que bajarse de la vereda para no pasar por encima de las ramas. **Sr. Pdte.** indica que son de terreno privado. **Conc. Sepúlveda** indica que la persona limpió su sitio las ramas se encuentran entre el cerco y la vereda, cree que igual debiera ser responsabilidad de los dueño del terreno, pero como no vive nadie no hay quien se preocupe, ver la posibilidad de mandar a cortar las ramas.
- ✓ **Conc. San Martín** consulta a lo que solicitó a principio de año, en relación al resultado sobre el robo de petróleo en Salud y a la vez consultar el resultado del informe de la auditoría que se realizó ya hace varios años atrás, el Concejo no ha tenido información con respecto aquello. **Sr. Pdte.** indica que respecto al robo de combustible ya se pidió el informe eso lo está viendo el Administrador Municipal Juan Sanhueza y en cuanto a la auditoría el Fiscal que estaba viendo ese sumario es la Secretaria Municipal Sofía Reyes, lleva seis meses con licencia y eso quedó detenido, llegando ella retoma el tema.
- ✓ **Conc. San Martín** consulta cuándo va a hacer efectivo el cambio de celulares aproximadamente, señala que lo consulta por el tema de resguardar la información y no va a pasar que de un día para otro lo vayan a pedir. **Sr. Pdte.** responde que terminando el Concejo se va llamar al Administrador.
- ✓ **Conc. Arrué** señala que quiere dar las explicaciones del porque no ha asistido a las fiestas costumbristas y a otras actividades que ha sido invitado como concejal, dado a que su esposa ha estado con problemas de salud, da las gracias a Dios porque se está recuperando, manifiesta ojalá que pueda el 14 de mayo asistir a Iquique con los demás Concejales.
- ✓ **Conc. Figueroa** señala que en la Villa La Alegría como 15 días atrás vinieron funcionarias de SERVIU a fiscalizar o a verificar si los propietarios estaban haciendo uso de sus viviendas, consulta a **Sr. Pdte.** si tiene algún contacto con aquellas personas o se canaliza a través del municipio la llegada. **Sr. Pdte.** responde no, ellos llegan nada más, si alguien es sorprendido que arriende o que no esté habitando la vivienda se tiene que hacer la denuncia, la cual se puede hacer en el municipio y nosotros notificamos a SERVIU. **Conc. Figueroa** señala que ese es el tema que le plantea, una vecina dado que ella trabaja todo el día y llega en la tarde, han pasado como en una o en dos oportunidades y no la han encontrado fue citada y le dejaron un número donde tiene que llamar **Sr. Pdte.** indica que tiene que ir nada más y explicar, manifiesta si ella está viviendo no tiene que tener ningún temor. **Conc. Figueroa** indica que su pregunta era, dado que él lo quería informar, lo encuentra extraordinario que fiscalicen, hay vecinos que

han sido favorecido con una vivienda y han privado a otras familias, sabiendo que ellos tienen donde vivir ha sucedido en reiteradas ocasiones, producto de eso SERVIU a lo mejor está siendo más riguroso en la fiscalización, cree que no sería justo que le quitaran su vivienda dado que se encuentra desarrollando una actividad laboral, que bueno que vengan a fiscalizar, pero también que tengan criterio, quiere dejarlo en antecedente en caso que pase algo más adelante.

No habiendo más intervenciones Sr. Pde. da por finalizada la Sesión de Concejo, siendo las 17:50

  
MUNICIPALIDAD DE TALCA  
SECRETARIO MUNICIPAL  
\*  
JOEL JARA MORALES  
SECRETARIO MUNICIPAL(S)  
MINISTRO DE FE

**Relación de Acuerdos Sesión Ordinaria N°87**  
**del 15 de Abril de 2019**

**Acuerdo N°443 del 15.04.2019.** El H. Concejo Municipal autoriza en forma unánime a concejal Luis San Martín Sánchez para que asista a Congreso "Prevención de Drogas y Vida Sana al Nuevo Plan de Gobierno y su Implementación", a realizarse desde los días 22 al 26 de abril del año en curso, en la ciudad de Talca.

**Acuerdo N°444 del 15.04.2019.** El H. Concejo Municipal aprueba en forma unánime la Modificación N°2 al Presupuesto Municipal por la suma de 39.440.000.- con el objeto de distribuir cuentas de ingresos y gastos, tal como fue presentada a través de Oficio N°117 de fecha 12.04.2019 y expuesta en Sesión de Concejo por el Director de Administración y Finanzas Municipal.

**Acuerdo N°445 del 15.04.2019.** El H. Concejo Municipal por acuerdo unánime autoriza la asistencia de los señores concejales: José Figueroa Moreno, Carlos Sepúlveda Matamala, Mario Arrué Ramírez, Claudio González Rivera y Luis Riquelme Alarcón al curso "Gestión de Proyectos, Proyectos de Inversión Pública", a realizarse en la ciudad de Iquique, desde los días 14 al 18 de mayo del año en curso.